
Gente del sábado

palda. Se tuvo que operar dos veces. 
Desde entonces, prohibido deportes de 
impacto. «El ciclismo, la natación y el 
esquí de fondo se presentan como alter-
nativa al ser deportes que te aportan 
pero no te fuerzan. De hecho la bici me 
ayudó a recuperar la pierna izquierda, 
que se me quedó atrofi ada antes de la 
intervención», comenta Rafael. 

Sin embargo, es consciente también de 
sus limitaciones cuando pone en marcha 
las dos ruedas: «Es un deporte durísimo, 
de mucho sufrimiento… Además esta 
carrera va en contra de mis cualidades 
físicas y lo vivo precisamente como un 
reto brutal a superar desde el punto de 
vista personal. Poder participar es una 
suerte y el mero hecho de terminar será 
un éxito». 

 La palabra «terminar» la repite de for-
ma insistente a lo largo de la conversa-
ción. De ello se desprende que Rafa, un 
emprendedor nato, no las tiene todas 
consigo. O al menos, es consciente de que 
en este caso, todo va cuesta arriba. Y es 
que, se enfrenta a unos 2.000 metros de 
subida todos los días, con unas etapas 
que rondan los 120 kilómetros. Para ha-
cerse una idea, es una etapa de montaña 
constante durante siete días  con una 
temperatura media de 33 grados centí-
grados y una humedad del 80-90 por 
ciento. «Peso 90 kilos y eso no me hace 
precisamente un excelente escalador ni 
tengo un cuerpo especialmente fl exible. 
Por mi peso se me da bien rodar y rodar. 
Como superación los puertos son moti-
vadores, pero también más duros». 

buena suma de kilómetros sobre el 
sillín. «Tengo las articulaciones tocadas 
de haber hecho tanto deporte a lo largo 
de mi vida y algo muy importante de 
este deporte es que no tengo impacto, 
lo que sí me ocurre cuando corro». 
Para Carlos García lo mejor es «estar en 
contacto con la montaña, apreciar los 
paisajes, pararse a observar los 
animales... ¡a veces se me ha hecho de 

noche en medio del bosque!», asegura. 
Colate destaca que «montar en bici me 
parece todo un placer. No me cuesta 
nada y lo disfruto mucho. Con otros 
deportes me cuesta más empezar. 
Además, me ayuda mucho a 
desconectar. Suelo montar por las 
mañanas y es una maravilla empezar 
así el día», asegura. Y ¿mejor solo o 
acompañado? «Prefi ero montar con 
alguien, pero no siempre tengo con 
quien hacerlo...», confi esa. 

«Me he gastado una 
barbaridad para equiparme, 
este deporte no tiene techo»

Tienen distintas profesiones, diferentes estatus 
y ni siquiera viven en la misma ciudad. Aunque 
a priori no se les relacionaría, todos han hecho 
del ciclismo uno de sus deportes de cabecera, a 
pesar de que poco tiene que ver con su 
frenética actividad diaria en la ofi cina, entre 
fogones o en los plenos del ayuntamiento. Sin 
embargo, a los protagonistas de esta historia les 
encanta cerrar su agendas y 
ponerse a dos ruedas para 
disfrutar de la naturaleza y de esa 
agradable y adictiva sensación 
que el deporte es capaz de 
provocar en el ser humano. El 
chef Paco Roncero, el empresario 
y concursante de «¡Mira quién 
baila!» Nicolás Vallejo-Nágera 
«Colate» y el concejal de Elorrio 
Carlos García son tres confesos 
ciclistas en sus ratos de ocio y han 
querido compartir su experiencia 
sobre los pedales con LA RAZÓN. 
Cada uno tiene una forma 
particular de ver este 
deporte: «Te ayuda a 
desconectar mucho y 
además lo puedes 
practicar solo y en el 
momento que tú quieras, 
porque no exige un 
horario determinado. O 
si lo prefi eres, te permite 
hacer excursiones y 
pasar un día agradable 
con amigos», explica 
García, único concejal del PP 
en el Ayuntamiento de Elorrio. 
Practica este deporte desde la 
infancia –incluso bromea diciendo 
que «casi aprendí a andar en bicicleta 
antes que a caminar»– y ha 
participado en competiciones de 
«mountain bike», en las que ha 
obtenido algún que otro trofeo. 
«Tengo una bicicleta de montaña, otra 
de carreras y otra estática. No soy 
estricto con las marcas, porque hay 
algunos modelos que te cuestan tanto 
como un coche, pero a partir de 300 
euros ya puedes tener una digna», 
asegura. También Colate defi ende que 
es una disciplina asequible: «No me 
parece un deporte excesivamente 
caro. ¡Pero sí muy gratifi cante!». Aunque a Paco 
Roncero le cuesta calcular cuánto se ha 
invertido en material deportivo: «Me he 
gastado mucho dinero. En este deporte, si 
quieres y puedes, no hay techo: entre la 
bicicleta, el GPS, las ruedas... ¡Una barbaridad», 
asegura. El chef destaca que, a pesar de que se 
trata de un deporte que «se ha practicado 
durante muchísimo tiempo, sí que es verdad 
que se está poniendo muy de moda y las ventas 
se han disparado muchísimo», asegura. 
Roncero practica triatlón, por lo se exige una 
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COLATE

Empresario y forofo 

ciclista
De niño tenía la 

equipación del Zor y 

recorrió 80 

kilometros en un 

dia con apenas 10 

años. Le entusias-

ma ir en bici por 

Miami

CARLOS 
GARCÍA
Político a dos ruedas 

Al concejal de 
Elorrio le 
apasiona la 
bicicleta de 
montaña

PACO 

RONCERO

Un chef titánico

Le suele dedicar 

a la bicicleta dos 

horas tres días a 

la semana

ELLA SE UNE A «TINDER»

El futbolista Javi Martínez 
ha puesto punto y fi nal a su 
relación con María Imizcoz. 
La modelo aún se 
encuentra en la ciudad de 
Múnich, donde ambos 
residen desde 2012, aunque 
en viviendas diferentes. A 
pesar de la ruptura, ella ya 
está lista para volver a 
encontrar el amor y se ha 
creado un perfi l en la 
aplicación «Tinder», tan de 
moda entre los famosos 
últimamente.

Martínez rompe 
con su novia

El Fotocool
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QUINTA EN LA SUCESIÓN

Magdalena de Suecia dio a 
luz a una niña el jueves en 
un hospital de Nueva York. 
El parto se adelantó unos 
días, ya que la princesa salía 
de cuentas a fi nales de mes. 
Su marido, Chris O’Neill, 
estuvo presente en todo 
momento y ha declarado 
que la niña «se parece a su 
madre, que era todo lo que 
yo quería». La Casa Real 
sueca anunció a través de 
un comunicado que ambas 
se encuentran bien.

Nace una nueva 
heredera sueca

Gtres

Suplementos 
para un Duque

«Como base es 

fundamental 

un complejo 

vitamínico 

que aumente 

la vitamina C 

y el Omega 3. 

Con eso vas 

que chutas en 

la preparación. 

Después, duran-

te los días de 

carrera resultan 

fundamentales 

los aminoácidos 

ramifi cados 

para poder recu-

perarte, porque 

no estamos 

acostumbrados 

al palizón de 

tantos días». Y 

las cañas y las 

tapas, ¿dónde 

quedan? «Cuando entras en 

un calendario de entrenamien-

to, la puesta a punto exige que 

no te puedas tomar las dos o 

tres copas que te gustarían 

porque tienen consecuencias 

en tu rendimiento». 

Aminoácidos 
ramifi cados

Vitamina C

Omega 3
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